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去年，房地产市场走过了跌宕起伏，下
半年，我市房地产市场出现降温态势，市场
观望情绪浓厚，个别房地产企业遇到经营困
难，出现资金链紧张等情况。2022年，我市房
地产市场要更好满足购房者的合理住房需
求，市场的良性循环和健康发展值得期待。

一年多来，有关部门实施金融调控措施
对市场产生较大作用，房企降杠杆、降负债
的成效显现，资金流亦趋紧张。去年下半年，
受个别房地产头部企业债务违约风险等因
素影响，市场预期转弱，我市一些房企资金
链紧张，一些项目不理性降价现象频现，市
场观望情绪逐渐浓厚。去年10月，记者了解
的市区10个住宅项目，多个项目业绩平平。

“楼市调控政策的持续使市场信心指数普遍
下跌，从某种程度上来说，楼市已经没有淡
旺季明显的区别。”市房地产开发协会副会
长、西湖春天项目总经理任学法表示。

然而，房地产业的支柱地位没有变，房
地产业的基本面没有变，依然是“经济大盘”
里面的重要内容，要实现我市经济社会发展
的稳字当头、稳中求进，畅通国民经济循环，
就需要房地产业的良性循环和健康发展。

稳是基础，促进良性循环

如果用一个词汇概括2022年和未来房
地产市场发展的方向，答案仅有一个字：稳。
经历了去年房地产市场的风云变幻，不管是
房地产企业还是广大购房者，稳定的市场预
期，稳定的信贷环境，是大家共同的期许。

去年底的中央经济工作会议指出，要坚
持房子是用来住的、不是用来炒的定位，加
强预期引导，探索新的发展模式，坚持租购
并举，加快发展长租房市场，推进保障性住
房建设，支持商品房市场更好满足购房者的
合理住房需求，因城施策促进房地产业良性
循环和健康发展。

近期，一行两会接连发声。去年 12 月
初，银保监会表示，将在落实房地产金融审
慎管理的前提下，指导银行保险机构做好对
房地产和建筑业的金融服务。其中提及，现
阶段要根据各地不同情况，合理发放房地产
开发贷款、并购贷款，加强预期引导，促进房
地产业良性循环和健康发展。

此前，央行也表示，要维护房地产市场
平稳健康发展，要坚持稳健的货币政策，做
好跨周期设计，统筹考虑去年和今年政策衔
接，更好支持消费投资恢复，继续稳妥实施
房地产长效机制，保障刚性住房需求，满足
合理的改善性住房需求。以“保交楼、保民
生、保稳定”为首要目标，确保社会稳定，群
众利益不受损失。坚决有力处置个别头部房
地产企业房地产项目逾期交付风险，完善市
场监管机制，维护群众合法权益。紧接着，1
月17日央行降息10基点，促进了银行放贷
规模的加大和节奏的加快，房贷利率也有进
一步下调的可能，这对于我市购房者会产生
积极的影响。

1 月 2 日起，邵阳恒大未来城项目开始
向业主交房，“尽管面临困难，但邵阳恒大全
体员工日夜奋战、全力拼搏，将工作的主要
方向调整为保交楼，复工复产成效初显，目
前恒大未来城可以交付425户，1月22日前
还可以再交付221户，恒大华府也从2021年
10 月 18 日复工复产。”1 月 18 日，恒大未来
城项目工程部经理屈勇表示，项目顺利交
房，对于业主来说是新生活的开启，对于恒
大来说是兑现承诺力保交楼的成果，恒大将
继续努力，用实际行动让我市广大业主放

心、安心，为我市房地产市场提振信心。
促进房地产业的良性循环和健康发展

是当前和今后一个时期房地产业发展面临
的重要目标。房地产行业“良性循环”对重建
行业信心、解决当前问题，有至关重要的作
用，“促进房地产业良性循环”被市场普遍认
为是2022年房地产调控的主要思路。

近期，有关金融主管部门提出“更好满
足购房者合理住房需求”“做好重点房地产
企业风险处置项目并购金融服务”等举措，
针对房地产行业的政策暖风频吹，2021 年
12月28日，我市出台稳楼市举措，这些都有
利于我市房地产重拾对市场发展的信心，有
利于我市2022年市场总体稳健。

我市业内人士普遍认为，随着新一年信
贷额度的“重置”，市场有望经历修复阶段重
回稳定状态，进而向“良性循环”过渡。

进是态势，助推高质量发展

从过去一年的房地产行业发展不难得
出结论：房地产业需要探索新的发展模式，
稳中求进，转型已经势在必行。实现精耕细
作，是房地产行业不得不面对的现实。未来
住房需求依然旺盛，今后，我市房地产不仅
需要在质量上寻求发展空间，更需要给市场
带来品质住房和更加完善的居住服务，让广
大居民享受美好生活。

从追求规模向更注重品质转变，顺应绿
色发展和数字化提升等方向，从提供千篇一
律的商品住房向租赁住房、城市更新和老旧

小区改造、适老化住房等方向转变，都能成
为我市房地产企业发展的新选择，也将为行
业开拓更为广阔的发展空间。

今年，预计房企靠高杠杆、高负债实现
高利润的模式不会再有。面对市场新发展格
局，我市房企要潜心研究客户需求，打造优
质产品，提升精细服务。“围绕城市同步发
展、客户同步发展，以楼盘品质赢得未来市
场，我们仍有很多机会”。1月19日，双清区
香山道项目董事长李向阳表示，今后，管理
红利对房企发展的效果会越来越明显，房企
需要不断提升管理、运营、服务能力，在城市
更新、老旧小区改造、住房租赁、物业管理、
社区养老等方面赢得更多发展空间。

展望未来，我市将继续坚持着力稳地
价、稳房价、稳预期，落实房地产市场长效机
制，顺应居民高品质住房需求，更好解决居
民住房问题，促进房地产行业平稳健康发展
和良性循环。

今年，市政府将加大对中低收入群体住
房和老旧小区改造的支持，房地产市场供给
正逐步优化，向着集约、高效、长期、健康、稳
定的方向发展和转变。房企更需顺势而为，
控规模、调节奏，确保现金流安全；注重量入
为出，优化城市布局，同时也要注重提升产
品力和服务力，提高品牌竞争力。“在告别了
高增长预期，放下包袱后，我市房地产市场
将进入新的发展阶段。”1月18日，市房地产
开发协会会长唐华平对今年我市房地产市
场发展满怀信心。

展望2022年房地产市场之三

稳是基础 进是态势
邵阳日报记者 朱大建

据统计数据显示，改
革开放以来全国人均住
房面积由 3.6㎡，发展到
现在人均住房面积 40.8
㎡，从土坯房、砖瓦房、筒
子楼到商品房，房子和我
们的日常生活息息相关。

人的一生大约有三分
之二的时间是在家里度过
的，家的重要性自然不言
而喻，舒适的户型空间，不
仅能为居者带来愉悦的心
情，也能充分的提升生活
品质。同样的面积，不一样
的布局，居住舒适性会大
有不同。购房时选一个好
户型很有必要。

方正户型。在传统观
念中，户型形状通常都以
方正为主，正所谓“天圆地
方”。从风水学的角度来
说，方正的户型可以使气
的能量产生平衡的循环流
动，从而更有益于居者的
身心健康。格局方正、布局
合理，实现全明空间、充足
采光，最重要的是将空间
利用到极致，每一寸都不
会被浪费。

三室朝南。阳光是生
活中不可或缺的存在，家
人的健康和孩子的成长，
房子的南北通透、阳光充
足，是好户型的必备因素，
三开间朝南，主卧、客厅、
次卧可以尽享阳光爱抚，
让生活舒适度提高。

套房+双卫。曾有一

种说法：“无套房，不主
卧”，套房设计的主卧，配
置独立衣帽间和卫浴，可
以给居者更强的居住独立
性与舒适感，随着现代居
住需求的不断升级变化，

“主卧套房”设计应运而
生，满足多种家庭结构更
高品质居住所需。

重视户型的多变性。
现阶段随着地价的不断增
高和三孩政策的出台，很
多家庭不再只一个小孩，
让更多的人想选择一步到
位的住宅产品，如 4+1 户
型、3+1户型，这类户型未
来或许会成为主流。能够
满足全生命周期的户型不
止能够满足单身青年，还
可以满足新婚夫妻、三口
之家甚至是老年生活，在
大空间内打造更富有层次
的小空间。可以让人们满
足家庭多个成员的生活和
私密性，还能为后期增加
功能空间，比如大祥区晨
曦悦府项目住宅产品，是
市场上比较火爆的高赠送
N+1、N+2 户型，也是客
厅+阳台双 6 米挑高的天
空院墅。

随着消费水平的提高
和对美好生活的追求，人
们的居住观念已经不再是
只看重居住功能，也在向
舒适性、健康性、家庭交流
沟通等更高阶的需求进
化。（朱大建 王晴）

户型带来的需求改变

邵阳日报讯（记者
朱大建 通讯员 刘路
桥 陈魁星）1月15日，市
房地产开发协会隆回分会
召 开 2021 年 度 年 会 。
2021年，隆回县房地产行
业市场稳健发展，商品房
成交量为64.89万㎡，相比
2020年增长约10万㎡，交
易金额36.434亿元。

市房地产开发协会
隆回分会秉承“服务政
府，服务行业、服务会员”
的办会宗旨，积极建言献
策，搭建政企沟通桥梁，
踏踏实实为会员企业在
行业建设中发挥组织引
领作用，为企业解决实际
问题，开展一系列卓有成
效的工作，会员企业已达
到 30 家。分会坚决落实

“稳地价、稳房价、稳预
期”的指示精神，组织会
员单位深入讨论、制定措
施、严格落实，大力提倡行
业自律，会员单位均签署
承诺书，更好地促进房地
产行业平稳健康发展。

2022 年，分会将进一
步加强与会员单位的沟通
和联系，充分发挥社团组织
在政府和会员之间的桥梁
纽带作用，为会员企业提供
更广阔的交流与合作平台，
密切关注行业发展形势，积
极推动行业重点、难点、热
点问题得到妥善解决，推动
企业品牌建设，加强交流，
加强宣传，扩大行业影响，
促进企业和媒体之间的合
作，举办该县首届房交会，
助推县域经济高质量发展。

市房协隆回县分会召开年会
同心聚力谋发展

2021年10月，北塔
区西湖春天小区一角。
目前，我市房地产市场
总体稳中有进，进入高
质量发展阶段。
邵阳日报记者

朱大建 摄

1月18日，邵阳恒大未来城二期8#、9#、12#、13#栋交房现场。恒大秉持复工复
产保交楼为第一任务，经过不懈努力，首批共计260户业主交楼完成。

邵阳日报记者 朱大建 通讯员 刘智慧 摄影报道

邵阳·香山道项目，位于邵阳大道旁，毗邻市政府新
址，精工细琢，依2.7万m2原生山体香山公园而建，建筑
与自然和谐共融。

该项目超42%绿化率，1.9低容积率，建造自然森林
山居，香山公园满足业主对大自然的美好体验，“香山十
八景”为业主呈现完美的山间社区生活。该项目紧邻步
步高新天地、友阿商业广场，自带约 1.1 万平方米商业
街，5分钟向西直抵邵阳高铁站，与市中心医院东院隔路
相望，生活便捷。

该项目开发企业——邵阳金都新地置业有限公司
一直坚持以绿色、低碳的可持续发展为开发理念，首家
引进我市绿色生态的被动房产品（即不用主动的采暖和
空调系统就可以维持舒适的室内热环境的房子），在与
自然环境和谐共生的同时，为客户提供恒温、恒湿、恒
洁、恒静、恒氧的健康居住环境。（朱大建 李向阳）

楼盘动态楼盘动态

(上接2版)
他们坚守实业兴国的

教育情怀，抢抓国家职业
教育改革发展契机，率先
探索以混合所有制模式建
设长沙新校区。作为省内
第一家混合所有制产教融
合示范项目，没有可供借
鉴的成熟经验，学院党委
迎难而上，发挥领导核心
作用，勇担责任，凝心聚
力，甘作第一个吃螃蟹的
人，为我省职业教育改革
发展闯出一条新路子。

如今，学院正在认真
谋划“十四五”时期及未来
长远发展蓝图，引进了德
国陆科思德公司汽车技工
培养方案，共建中德汽车
职业资格认证与培训中
心；与苹果公司开展A+雏
鹰计划，与深圳汇邦、重庆
足下、央企易华录开展智
能制造、IT和智慧城市人
才共招共培及共建二级学
院。据了解，该校毕业生深
受企业青睐，优质就业率
连年保持100%。


